

## LA ENTREVISTA



**ROBERTO MATEOS** PROFESOR DE SECUNDARIA Y VIAJERO EN BICICLETA

# «El contacto directo con la gente de donde voy no lo cambio por ningún hotel»

J. J. P. PLASENCIA  
FOTO: I. ROZALÉN

El I.E.S. Gabriel y Galán de Montehermoso parece el lugar más estable para este burgalés de 33 años. Allí imparte clases de Educación Física desde hace tres cursos y las compagina con peculiares viajes en bicicleta a varios de los lugares más encantadores del planeta. Su pasaporte ya ha sido sellado en Australia, Birmania, Cuba o Sumatra. Su próximo destino será Marruecos. En África también encontrará el tiempo perdido de un continente para compartirlo con sus alumnos o sus amigos a través de instantáneas captadas en un descanso de la ruta o sobre los propios pedales. Le descubrimos en el bar 'Las Cuevas', mostrando su peripecia por tierras cubanas.

—¿Cómo se ve Cuba desde la bicicleta?

—Distinta a como la ve un turista normal.

1.200 kilómetros en 25 días dan para mucho y restan varios kilos, pero el contacto directo con la gente no lo cambio por ninguna estancia en hoteles o visitas a 'baraderos'.

—Su visita anterior fue a Sumatra —justo después del 'tsunami'—, ¿el estómago sufre mucho estos cambios?

—Nuestro viaje a Asia no quisimos cancelarlo, ayudamos lo posible, y vimos que se come mejor que en Cuba. Arroz y pollo cubren las necesidades básicas en un sistema de subsistencia muy digno. Cuba tiene más necesidades, su sistema es de supervivencia. Los cubanos esperan que la situación cambie y buscan fuera las razones. Con aguantar y resistir tienen suficiente.

—De viajar se aprende...

—A relativizar los problemas y las situaciones cotidianas viendo que somos unos privilegiados, que podemos lograr la sensación de libertad absoluta.